

Teilnehmen:
27.3.2024
13.30 bis 14.00 Uhr



BRANCHENTALK

DIE UAW VOR DEM DURCHBRUCH?

mit Gabriele Ibrom, IG Metall Vorstand

Die US-amerikanische Automobilgewerkschaft UAW (United Auto Workers) hat nach einem 45-tägigen Streik viel beachtete Tarifverträge mit GM, Ford und Stellantis abgeschlossen. Neben hohen Lohnerhöhungen und der Wiedereinführung eines regelmäßigen Inflationsausgleichs konnte sie Vereinbarungen zur Beschäftigungssicherung und zu Milliardeninvestitionen in die US-Produktionsstandorte durchsetzen. Die Signalwirkung dieser Tarifverträge nutzte die UAW, um groß angelegte Organisierungskampagnen bei nicht organisierten Automobilherstellern zu starten. Bei Volkswagen in Chattanooga, und Mercedes-Benz in Tuscaloosa, haben laut UAW über 50% der Produktionsmitarbeiter Unterstützungskarten für die gewerkschaftliche Vertretung unterzeichnet.

- ▶ Wie ist die aktuelle Lage der UAW und der US-Gewerkschaften?
- ▶ Kann der UAW der Durchbruch in dem gewerkschaftsfeindlichen Süden gelingen?
- ▶ Wie arbeitet die IG Metall mit der UAW zusammen?



Gabriele Ibrom arbeitet im Ressort Globale und Europäische Gewerkschaftspolitik und ist dort u.a. für Nordamerika und die Beziehungen der IG Metall zu den US-amerikanischen Gewerkschaften zuständig. Sie arbeitete auch in dem gemeinsamen Projekt der IG Metall und der UAW im Rahmen der Transnationalen Partnerschaftsinitiative mit.

KONTAKT BRANCHENTALK
branchentalk@igmetall.de

Jetzt
Anmelden



BRANCHENTALK

Liebe Kolleginnen, liebe Kollegen,

unsere Branchen stehen in der Transformation. FAIRWANDEL ist unser Motto, um den Wandel sozial, ökologisch und demokratisch zu gestalten. Dazu kommen Pandemie und Russlands Krieg. Wir wissen nicht genau, was auf uns zukommen wird. Aber wir wissen: Vieles wird nicht mehr sein, wie es vorher war. Die Branchen der IG Metall stehen vor großen Herausforderungen.

Mit dem BranchenTalk wollen wir Themen ansprechen, Denkanstöße schaffen und neue Blickwinkel anbieten. In 30 Minuten – kurz, informativ und ohne großen Aufwand für Euch. Expert:innen aus Politik, Gesellschaft, Wirtschaft und Gewerkschaft werden einen inhaltlichen Impuls setzen. Ihr habt die Möglichkeit, über den Chat Fragen zu stellen, die der Moderator gebündelt dem/der Impulsgeber:in weitergibt. Die BranchenTalks werden aufgezeichnet und stehen im YouTube-Kanal der IG Metall zur Verfügung.

Bis dahin!

Euere Industrie- und Branchenpolitik

Ihr wollt Einladungen zum **BRANCHENTALK**?
E-Mail an branchentalk@igmetall.de genügt.

Hinweis zum Datenschutz:

Hiermit informieren wir darüber, dass wir Deine/Ihre E-Mail-Adresse für den Versand von Einladungen zum BranchenTalk speichern und nutzen. Eine anderweitige Übermittlung personenbezogener Daten an Dritte findet nicht statt. Selbstverständlich besteht jederzeit die Möglichkeit, sich aus dem Verteiler abzumelden. Diesbezüglich reicht eine E-Mail an branchentalk@igmetall.de aus. Informationen zum Datenschutz erhalten Sie über unsere Datenschutzbeauftragte (datenschutz@igmetall.de).